

■ DELÉMONT

Au Vorbourg, une balade sonore de caïds

► Si les jours prochains, vous voyez des personnes d'un âge respectable grimper aux arbres de la route du Vorbourg, pas de panique. ► Ce sont les seniors du CAID, le Club des aînés en informatique de Delémont et environs, qui y installent des bornes sonores pour habiller musicalement l'allée. ► L'idée, née dans la matière grise sous ces chevelures blanches, se concrétise grâce aux jeunes neurones des apprentis de l'École des métiers techniques de Porrentruy. Un bel exemple de coopération intergénérationnelle.



En ce beau printemps, les tilleuls de l'allée du Vorbourg vont voir fleurir de drôles de fruits sonores imaginés par les informaticiens seniors du CAID: Jean-Claude Crevoisier, Philippe Tharin, Rodolphe Simon et Jean-Paul Miserez (de gauche à droite). PHOTO DANIELE LUDWIG

Le CAID a 20 ans, le bel âge. Seul et unique club au sein de Pro Senectute Jura, l'association réunit les caïds de l'informatique âgés de 60 ans et plus. Et même si ses fondateurs ne pourront prendre part à cet anniversaire – ils sont partis vers d'autres cieux, pardon, d'autres *clouds* – leurs héritiers tiennent à célébrer dignement cet anniversaire.

Et une idée cadeau leur est venue en parcourant les allées de la saline royale d'Arc-et-Senans, dans le Doubs. La promenade s'accompagne de musique au fur et à mesure des pas. Dès lors, pourquoi ne pas créer une telle ambiance le long d'un chemin très apprécié de la capitale, la route du Vorbourg et ses grands tilleuls?

Des tilleuls toutefois placés sous le label protection du paysage. «Nous sommes donc allés voir la Bourgeoisie, le département de l'Environnement et la SEPOD, la Société d'écologie et de protection des oiseaux, afin d'expliquer notre projet et désamorcer toute réticence», explique Rodolphe Simon, 80 ans et inoxydable animateur du club.

De la graine d'idée au fruit de technologie

Les autorisations obtenues, la réflexion a pu germer davantage sur papier et écran. Mais pour concevoir concrètement les dix bornes audio, les canoques cerveaux se sont rapprochés de la Division technique, à Porrentruy. Sous la houlette de quatre profs conquis, douze apprentis en électroni-

que, horlogerie et construction mécanique ont assidûment planché sur l'innovant projet des grands-pères.

Car le défi n'est pas mince. Il s'agit de mettre au point des haut-parleurs sensibles au mouvement, qui s'allument au pas des piétons mais non aux ailes des oiseaux. Et le contenu sonore doit pouvoir être contrôlé grâce à une liaison sans fil – sage précaution pour un objet perché dans un arbre. «Même l'alimentation électrique est une difficulté à surmonter en cet endroit excentré de la ville», souligne Jean-Paul Miserez, 70 ans, lui aussi impliqué dans ce bourgeonnement d'idées.

Grâce à la belle synergie entre jeunes pousses et vieilles branches de l'informatique, les obstacles techniques ont été résolus un à un. Les tilleuls du Vorbourg porteront bientôt des fruits inattendus, qui parleront de l'histoire de la chapelle et des rues de la ville, inspirée des travaux de l'historien Jean-Louis Rais.

Il se pourrait même que, durant les fêtes du Vorbourg en septembre, les arbres se mettent à psalmodier des chants grégoriens. Donnant alors tout son sens à l'expression «cathédrale végétale» de la majestueuse allée.

THOMAS LE MEUR
www.caid.ch

Pour maintenir son cerveau en veille

- Comptant 250 membres âgés de 60 à plus de 90 ans – dont un tiers de dames – le Club des aînés en informatique se réunit tous les lundis matins, de 9 h à 11 h, dans les locaux de Pro Senectute à Delémont.
- C'est une vraie ruche où chacun pose ses questions, soumet ses problèmes ou se forme à la bureautique, le traitement d'images, la réalisation de vidéos ou, comme en ce moment sur la balade sonore du Vorbourg, la création de bandes audio mêlant musique et paroles. Hormis la cotisation annuelle de 50 fr., c'est gratuit.
- La convivialité est au cœur du processeur du CAID. «Le tutoiement est de rigueur, même avec les bonnes sœurs qui viennent au club», sourit son ex-président Rodolphe Simon.
- Le CAID accueille régulièrement des conférences sur des sujets touchant les retraités. Celle de lundi prochain aura pour thème «l'aide informatique aux personnes atteintes de handicap», présentée par Pierre-Robert Girardin, directeur de l'ESIG. TLM